

BAB II

KONDISI OBYEKTIF DESA MARGAGIRI

A. Letak Geografis Margagiri

Desa Margagiri merupakan salah satu desa yang ada di Kecamatan Bojonegara Kabupaten Serang Provinsi Banten. Desa Margagiri terletak di sebelah selatan Kecamatan Bojonegara dengan luas wilayah 370,481 Ha, dengan penggunaan wilayah 78,995 Ha untuk pemukiman, 251,331 Ha untuk persawahan, 23,105 Ha untuk perkebunan, 10, 263 Ha untuk fasilitas umum yaitu makam, dan 7,487 Ha untuk fasilitas sosial serta prasarana umum lainnya. Jarak dari Desa ke Kecamatan 1 KM yang dihubungkan oleh jalan Negara/Jalan Provinsi/Jalan Kabupaten. Secara umum keadaan Desa Margagiri merupakan daerah dataran rendah, dengan ketinggian 4 meter di atas permukaan laut, dengan curah hujan rata-rata 0,0 MM/bulan, dan suhu rata-rata harian 21 C.¹

Secara geografis, Desa Margagiri berbatasan dengan Desa Argawana bagian sebelah Utara, Desa Bojonegara bagian sebelah Selatan, Laut Jawa bagian Sebelah Timur dan Desa Ukirsari bagian sebelah Barat. Dengan jarak dari pusat pemerintahan Kecamatan adalah 1 KM, jarak dari pusat pemerintahan Administratif 1 KM, Jarak dari Ibu Kota Kabupaten Serang 24 KM, Jarak dari Ibu Kota provinsi Banten 65 KM dan jarak dari Ibu Kota Negara adalah 119 KM.²

¹Laporan Tahunan Desa Margagiri Tahun 2016

²Laporan Tahunan Desa Margagiri Tahun 2016

Tabel II. 1
Batas-Batas Wilayah Desa Margagiri

Letak Batasan	Desa/Kelurahan
Sebelah Utara	Argawana
Sebelah Selatan	Bojonegara
Sebelah Timur	Laut Jawa
Sebelah Barat	Ukirsari

Sumber: Dokumen Laporan Tahunan, Tahun 2016

Tabel II. 2
Orbitasi (Jarak dari Pusat Pemerintahan ke Desa)

Pusat Pemerintahan	Jarak (KM)
Kecamatan	1
Kota Administratif	1
Ibu Kota Kabupaten Serang	24
Ibu Kota Provinsi Banten	65
Ibu Kota Negara	119

Sumber: Dokumen Laporan Tahunan, Tahun 2016

Adapun keadaan sosial penduduk Desa Margagiri bisa dilihat dari berbagai aspek seperti jumlah penduduk menurut jenis kelamin terdiri dari 3.229 laki-laki dan 3.273 perempuan dengan jumlah keseluruhan 6.502, dengan jumlah KK 1.539. Namun dari data yang

ada tidak dijelaskan secara detail jumlah keluarga yang telah memiliki keturunan dan yang belum. Hal tersebut dikarenakan belum adanya pemutahiran data yang dilakukan oleh pemerintahan di Desa Margagiri.³

B. Kondisi Pemerintah Desa

1. Pembagian Wilayah Desa

Wilayah Desa Margagiri terbagi atas 8 Kampung, yaitu Kampung Masigit, Kampung Kepaten, Kampung Baketor, Kampung Dukuh, Kampung Sumur Gading, Kampung Nyamuk dan Kampung Solor yang terbagi menjadi 2 yaitu Solor Lor dan Solor Kidul. Terdapat pula salah satu lingkungan tersebut digunakan sebagai area Industri pertambangan galian C, yaitu Ciwerge. Saat ini berada di lingkungan RW.06 dan berubah nama menjadi Marga Indah. Desa Margagiri terdiri dari 8 RW dan 20 RT.

2. Jumlah Perangkat Desa

Jumlah perangkat Desa Margagiri berjumlah 11 orang, yang terdiri dari Kepala Desa yang bernama Ruhul Amin, ia adalah lurah yang ke-8. Dengan periode jabatan dari 2013-2019. Sedangkan Sekertaris Desa A. Syaifullah M. Yasin S.H, Kaur Perencanaan Roudatul Jannah, S.Ip, Kaur Umum Abdul Muhit, Kaur Keuangan Hj. Muhriyah S.E, Seksi Pemerintah Didi Rosyadi S.Ag, Seksi Keamanan dan Ketertiban Dasri, Seksi Pendapatan Nisti Fidiyatillah, Seksi Pamong Tani dan Nelayan

³Laporan Registrasi Penduduk Desa Margagiri pada Bulan April 2013

Sugiri S.H, Seksi Kesejahteraan Rakyat Barmawi S.Th.I, dan Seksi Pembangunan Desa Dedi Heryadi.

Adapun riwayat kepemimpinan Desa Margagiri adalah sebagai berikut:

1. Ali Alimad, sebagai kepala desa yang pertama namun tidak jelas kapan tahunnya. (meninggal dunia)
2. H. Jasir, tidak jelas kapan tahunnya. (meninggal dunia)
3. Sanusi, kurang lebih memimpin selama 30 tahun yakni dari tahun 1953-1983. (meninggal dunia)
4. Sanwani, memimpin selama 8 tahun yakni dari tahun 1983-1991.
5. H. Dedi Asmuni, memimpin selama 8 tahun yakni dari tahun 1991-1999.
6. H. Sufyan Sulaeman, memimpin dalam periode yaitu selama 14 tahun yakni dari tahun 1999-2013.
7. H. Ruhul Amin, ST, memimpin dari tahun 2013 hingga sekarang.

Masa kepemimpinan paling lama yaitu pada masa Sanusi pada periode 1953-1983, kepemimpinan ini terhenti juga karena Sanwani meninggal pada masa jabatannya.⁴

3. Struktur Organisasi Pemerintah Desa

Adapun organisasi yang ada di Desa Margagiri yaitu Badan Pemusyawaratan Desa, LPM, PKK, Karang Taruna, Kelompok Tani/Nelayan dan RISMA. Pada masing-masing organisasi sudah terbentuk struktur kepengurusan dengan baik,

⁴Wawancara dengan Bapak Syaifullah selaku Sekertaris Desa Margagiri, pada hari Jum'at tanggal 10 Maret 2017, Jam 10.00 WIB

dan diharapkan dapat terus berjalan sesuai dengan fungsinya masing-masing.

C. Kondisi Ekonomi Desa Margagiri

Sebagian besar penduduk Desa Margagiri bekerja sebagai nelayan 60% dan karyawan di perusahaan swasta 40%.⁵ Karena letak wilayahnya yang berdekatan dengan laut dan didukung oleh banyaknya area pabrik industri yang berada di wilayah sekitar Desa Margagiri. Adapun jumlah penduduk dilihat berdasarkan mata pencahariannya yaitu sebagai berikut:⁶

Tabel II. 3
Jumlah Penduduk Berdasarkan Mata Pencaharian

Jenis Pekerjaan	Jumlah
PNS	130
TNI	1
POLRI	3
TANI	98
DAGANG	83
NELAYAN	391
PENGRAJIN	35
PETERNAK	38
MONTIR/TUKANG	40
JASA LAINNYA	357

⁵Wawancara dengan Bapak Barmawi selaku Seksi Kesejahteraan Rakyat Desa Margagiri, pada hari Jum'at tanggal 10 Maret 2017, Jam 10.00 WIB

⁶Laporan Tahunan Desa Margagiri Tahun 2016

Dari data di atas tidak tercantum secara detail jumlah penduduk yang bekerja menurut jenis kelamin yaitu perempuan dan laki-laki. Namun menurut Bapak Barmawi selaku Seksi Kesejahteraan Rakyat Desa Margagiri mengatakan bahwa banyak dari kalangan perempuan juga yang bekerja, baik di industri pemerintahan maupun swasta.

D. Kondisi Budaya Desa Margagiri

Masyarakat di Desa Margagiri pada umumnya masih memegang tradisi dan budaya Provinsi Banten. Budaya masyarakat Banten masih sangat kental dengan nilai-nilai religius, ulama dan jawara dan masih mempunyai peranan penting untuk bisa mempertahankan budayanya, seperti tradisi *tahlilan*, *debus*, *muludan*, dan lainnya yang berkaitan dengan tradisi keagamaan. Kultur tersebut telah lama ada sejak masa Kesultanan Banten.

Masyarakat Desa Margagiri Kecamatan Bojonegara ternyata mempunyai rutinitas tersendiri dibanding dengan desa lain. Terdapat kegiatan pengajian rutin tiap satu minggu sekali yang diadakan di Kantor Balai Desa yang diikuti oleh para orang tua dan remaja. Selain itu ada juga kegiatan *dalail* dan *istigosah* khusus untuk remaja pada tiap minggunya.

Tabel II. 4
Jumlah Penduduk Menurut Agama

Agama	Laki-laki	Perempuan
Islam	3221 orang	3263
Kristen	6 orang	7 orang
Katholik	0 orang	0 orang
Hindu	0 orang	0 orang
Budha	0 Orang	0 orang
Khonghucu	0 Orang	0 orang
Kepercayaan Kepada Tuhan YME	0 orang	0 orang
Aliran Kepercayaan Lainnya	0 orang	0 orang
Jumlah	3229 orang	3273 orang

Dari jumlah penduduk yang terdapat di Desa Margagiri Kecamatan Bojonegara 100% masyarakat menganut Agama Islam.

E. Kondisi Pendidikan Desa Margagiri

Dalam dunia pendidikan, Desa Margagiri bisa dikategorikan sebagai desa yang sadar edukasi. Mayoritas anak usia sekolah memiliki semangat dan keinginan untuk melanjutkan ke jenjang yang lebih tinggi. Saat ini mayoritas tingkat pendidikan masyarakat Desa Margagiri merupakan lulusan SMA dan kesadaran masyarakat Desa Margagiri untuk

melanjutkan sekolah ke tingkat yang lebih tinggi sudah mulai tumbuh. Hal ini terlihat dari Masyarakat Desa Margagiri yang lulus sekolah dasar (SD) menduduki jumlah yang cukup besar, selain itu banyak mereka yang menyelesaikan sekolah lanjut tingkat pertama (SMP), sekolah lanjut tingkat atas (SMA) dan sederajat, bahkan sampai kejenjang perguruan tinggi

Adapun sarana pendidikan di Desa Margagiri terdapat pendidikan yang terdiri dari pendidikan formal, non formal dan in formal yaitu 2 PAUD (Paud Edelweis dan Paud Terinasi), 3 TK yaitu (TK Al-Mubarak, TK Edelweis dan TK KH. Ja'far), 2 MI yaitu (Madrasah Diniyah Margagiri Kampung Sumur Gading dan Madrasah Diniyah Kp. Solor Lor), dan 3 SD yaitu (SD Negeri Bojonegara 2, SD Negeri Ipor Baketor, SD Negeri 1 Solor), dan 1 SMP yaitu (MTs Al-Khairiyah Margagiri). Selain itu Desa Margagiri terdapat 2 pesantren yaitu Ponpes Alfiyah Ibnu Malik yang berada di Kp. Nyamuk dan Ponpes Hidayatul Ulum yang berada di Kp. Solor Lor.

Berikut adalah daftar tingkat pendidikan masyarakat Desa Margagiri Kecamatan Bojonegara dapat dilihat pada tabel berikut:⁷

⁷Laporan Tahunan Desa Margagiri Tahun 2016

Tabel II. 5
Jumlah Tingkat Pendidikan Masyarakat Desa Margagiri

Tingkat Pendidikan	Laki-laki	Perempuan
Sarjana (S1-S3)	116 Orang	105 Orang
Akademi (D1-D3)	44 Orang	62 Orang
SMP	214 Orang	267 Orang
SMA	231 Orang	203 Orang
SD	298 Orang	341 Orang
TK	51 Orang	68 Orang

Menurut tabel di atas tingkat pendidikan masyarakat Desa Margagiri Kecamatan Bojonegara memiliki jumlah yang cukup besar, tetapi banyak pemudanya masih belum mendapatkan pekerjaan yang diinginkan. Padahal, di sekitar Desa terdapat banyak pabrik industri yang dapat dikatakan mampu menyerap jumlah pengangguran Desa Margagiri. Tentu saja perusahaan memiliki beberapa kriteria untuk calon pegawai dan hal ini yang sering dialami oleh pemuda-pemudi Desa Margagiri, seperti standard pendidikan minimal sekolah menengah atas serta soft skill yang mempuni bagi fresh graduate.

Tak jarang dari perusahaan yang lebih memilih karyawan dari luar daerah, sedangkan orang asli pribumi banyak yang pengangguran. Hal ini tentu menjadi polemik yang tidak berkesudahan jika kesadaran masyarakat terutama pemuda tidak mampu memenuhi kualifikasi yang ditentukan.